

SELTZ Semaine du Handicap

Des loups à la maison de retraite

Les enfants de l'institut médico-pédagogique Les Glycines de Haguenau se sont inspirés du loup pour développer leur créativité. Jusqu'au 17 avril, leurs toiles sont exposées à la maison de retraite de Seltz, dans le cadre de la semaine du Handicap organisée par le conseil général et la Maison départementale des personnes handicapées.

Il y a des loups partout dans le hall de la maison de retraite de Seltz. Tantôt peint, tantôt découpé ou collé, l'animal est au centre de l'exposition réalisée par les enfants de l'Institut médico-pédagogique (IMP) Les Glycines de Haguenau, géré par l'Association régionale spécialisée d'action sociale, d'éducation et d'animation (Arséa, lire l'encadré).

« Les ateliers servent de support pour développer les compétences des enfants »

GABRIELLE HIRSCH, DIRECTRICE DE L'IMP LES GLYCINES DE HAGUENAU

S'inspirant du thème proposé par la médiathèque de Haguenau l'an dernier, « les enfants (âgés de 6 à 14 ans) ont fabriqué des loups sur des supports variés et le travail avait été prolongé par la création d'un spectacle donné à l'été 2011 », rappelle Gabrielle Hirsch, directrice de l'IMP et du Service d'éducation spéciale et de soins à domicile (Sessad) de Haguenau. Autant de réalisations que la Maison départementale des personnes handicapées a souhaité dévoiler au public dans le cadre de la semaine du Handicap, dont l'objectif est d'organiser des rencontres entre les personnes valides et celles en situation de



Les enfants de l'IMP Les Glycines de Haguenau exposent leurs toiles sur le thème du loup à la maison de retraite de Seltz jusqu'au 17 avril. PHOTO DNA-G.J.

handicap. « Nous souhaitons que les Bas-Rhinois appréhendent le handicap comme une réalité ordinaire de la vie », a d'ailleurs expliqué le conseiller général Richard Stoltz lors de l'inauguration de l'exposition mercredi soir. Atteints de déficience intellectuelle légère, moyenne ou

profonde, les enfants de l'IMP ont participé à des ateliers pour réaliser les dix toiles exposées. « Ces ateliers ont des vertus thérapeutiques, ils servent de support pour développer les compétences des enfants comme la créativité, l'expression ou le vocabulaire », indique Ga-

brielle Hirsch. Le découpage de précision permet par exemple de travailler la motricité, les recherches sur le loup d'approfondir la culture générale. En participant à ces activités, les enfants, qui ont chacun des objectifs individualisés, évoluent donc dans différents domaines comme

le langage, l'autonomie ou la motricité. « Ces enfants ne parviennent pas à suivre le rythme imposé par l'Éducation nationale et ne s'adaptent pas à ses méthodes, ajoute Gabrielle Hirsch. Mais ils sont pleins de richesses, ont des compétences et parviennent à s'insérer dans la

L'institut médico-pédagogique a 50 ans

L'institut médico-pédagogique Les Glycines de Haguenau accueille 48 enfants âgés de 6 à 14 ans souffrant de déficience intellectuelle légère, moyenne ou profonde. Les enfants y sont accueillis en semi-internat, du matin au soir. Ils sont encadrés par une équipe de 34 professionnels (éducateurs spécialisés, moniteur, aide médico-pédagogique, rééducateur, psychologue, orthophoniste...) et deux enseignants détachés de l'Éducation nationale. L'institut, qui célèbre cette année ses 50 ans d'existence, est géré par l'Association régionale spécialisée d'action sociale, d'éducation et d'animation (Arséa). Forte de 21 structures dans la région, l'Arséa intervient dans les domaines du handicap, de la protection de l'enfance et du développement social.

vie professionnelle. Ils peuvent être de bons éléments pour une entreprise ». ■

GUILLEMETTE JOLAIN

» L'exposition est visible jusqu'au 17 avril à la maison de retraite de Seltz, 8 rue Principale, de 10 h à 18 h. Entrée libre.